

Diario de Burgos

Año LI. • N.º 15.754 • Martes 25 de Noviembre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 • 25 céntimos

Finlandia suscribirá hoy el Pacto anti-Komintern

En Berlín se reunirán todos los países que lo han firmado

Berlín.— Los días 24 y 25 del corriente, aniversario de la firma del pacto anti-Komintern, se reunirán en la capital del Reich las representaciones de las potencias que combaten contra el comunismo.—Efe.

Berlín.— El ministro de Asuntos Exteriores de Croacia, Lorkovich, ha llegado a la capital del Reich para asistir a la conferencia convocada con motivo del aniversario del pacto anti-Komintern.—Efe.

Estocolmo.— Finlandia estará representada en la conferencia anti-Komintern de Berlín por el embajador finlandés en la capital del Reich, se informa en los Centros diplomáticos. No se cree probable que marche a Alemania ninguna otra personalidad para asistir especialmente a dicho acto.—Efe.

Copenhague.— Scavenius, ministro danés de Asuntos Exteriores, ha marchado esta mañana a Berlín para tomar parte en el acto oficial que se celebrará en la capital del Reich, con ocasión del aniversario de la firma del pacto anti-Komintern. También ha salido para Berlín, el doctor von Renthe-Fink, ministro plenipotenciario y delegado del Gobierno del Reich en Dinamarca.—Efe.

Berlín.— Ha llegado a esta capital, en las primeras horas de la tarde de hoy, el presidente del Consejo búlgaro, Popoff, para asistir a la ceremonia oficial conmemorativa de la firma del pacto Antikomintern.

Berlín.— El Conde Ciano, ministro de Asuntos Exteriores de Italia, ha llegado a Berlín para asistir a una reunión de los hombres de Estado europeos. A su llegada fue saludado por el doctor Funk, ministro de Economía del Reich, y los secretarios y subsecretarios de Asuntos Exteriores, Keppler y Wormann y otras personalidades alemanas. También se hallaban presentes el embajador de Italia en Berlín, Alfieri, y los miembros del Cuerpo diplomático italiano acreditado en la capital del Reich.—Efe.

Berlín.— El presidente del Consejo de Hungría y ministro de Asuntos Exteriores, von Bardossy, ha llegado a Berlín para asistir a la conferencia internacional que se celebra en la capital del Reich. Al ministro húngaro le acompañaban el jefe del servicio de Prensa, el ministro plenipotenciario Dullein Keviczki, el jefe de sección del Ministerio de Asuntos Exteriores, Sebastyen y el jefe y consejero de legación Miklosky.

Berlín.— Gran satisfacción se deja sentir en los Centros políticos de Berlín ante el hecho de que la gran ceremonia para la ampliación del pacto anti-Komintern venga a confirmar la alianza defensiva contra los elementos destructivos del mundo concentrados en el bolchevismo. Con dicho pacto será garantizado el establecimiento

de un nuevo orden en Europa y los principios de un nuevo orden en el mundo entero.

La Wilhelmstrasse hace constar que el pacto tripartito no ha perdido actualidad a causa de la extensión del pacto anti-Komintern. Las relaciones espirituales entre los dos pactos son perfectamente claras.

Helsinki.— El Gobierno finlandés ha decidido adherirse al pacto anti-Komintern, como consecuencia de la posición adoptada contra el bolchevismo, según comunica la Agencia oficial de información.—Efe.

Berlín.— El ministro de Negocios Extranjeros de Finlandia, Witting, que firmará la adhesión de su país al pacto anti-Komintern, ha llegado esta tarde a Berlín.—Efe.

Berlín.— Los hombres de Estado extranjeros que actualmente se encuentran en Berlín, se reunirán mañana en una solemne sesión en la Cancillería del Reich.

La reunión se celebrará a las 12,30 de la mañana.—Efe.

El ministro secretario general del partido

ordena la depuración de Falange

No se admitirán nuevas solicitudes de ingreso. En un plazo de seis meses habrá de quedar terminada la depuración

Con fecha 20 de Noviembre corriente, el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, ha firmado una ordenanza de depuración del Partido, disposición de trascendental importancia que marcará una nueva etapa en la vida y desarrollo de F. E. T. y de las Jons.

Se dispone que en un plazo de seis meses quede cerrada la admisión de nuevos afiliados al Partido y únicamente se exceptuarán de esta medida los miembros del Frente de Juventudes que, reglamentariamente deban pasar al Partido y de aquellos que lo sean por decisión directa de la Secretaría general o del Mando nacional.

Consta la ordenanza de catorce artículos. Los jefes provinciales, dice el primero, elevarán mensualmente a la Secretaría general, relación nominal de afiliados que deban, a su juicio, ser excluidos de la comunidad política del Movimiento, por motivos sociales, político o morales o pasar a la categoría de militante a situación de adheridos. Asimismo, darán cuenta del número y nombre de afiliados cuyas fichas han sido revisadas sin encontrar motivo para proceder a ejercitar las facultades depuratoras.

Las propuestas de depuración serán formuladas separadamente para cada afiliado y se señalan las normas a seguir.

El artículo cuarto dice que, en tanto se lleve a cabo la depuración prevista en la ordenanza, queda cerrada la admisión de nuevos afiliados al Partido.

Señalanse las normas enunciativas y no limitativas que se deben tener presentes en la efectividad de la depuración para establecer la incompatibilidad con la condición de militante o adherido y que son: el haber pertenecido a la masonería o a las internacionales comunistas o anarquistas; los que

Gran cuartel general del Fuhrer.

“En el sector central del frente oriental hemos realizado nuevos avances. Después de encarnizados combates, las tropas blindadas han ocupado la ciudad de Solnechnogorski, situada a 50 kilómetros al Noroeste de Moscú. Ataques aéreos se han dirigido contra las instalaciones ferroviarias de la región de Moscú. Varias líneas férreas han sido alcanzadas de lleno por las bombas y cortadas.

Han sido nuevamente rechazadas, con graves pérdidas para los bolcheviques, las tentativas de salida efectuadas por el adversario, ante San Petersburgo. Con esta ocasión han sido destruidos ocho carros de asalto enemigos, entre ellos siete del tipo más pesado. La artillería pesada del ejército ha proseguido el bombardeo de los objetivos de importancia militar de San Petersburgo.

Durante la última noche, fueron bombardeados por la aviación alemana varios puertos de la costa suroeste de Inglaterra. En las tentativas de ataque efectuadas por las formaciones de caza británicas sobre la costa del canal de la Mancha, han sido derribados siete aviones enemigos.

En Africa del Norte, continuó ayer con éxito, el contraataque iniciado por las formaciones terrestres y aéreas germano italianas unidas por una fraternidad de armas de la que han dado abundantes

pruebas. Han sido destruidos nuevamente numerosos carros de asalto. Las cifras de prisioneros y de botín aumentan constantemente. La batalla se desarrolla al Sur de Tobruk, y continúan los ataques efectuados por importantes fuerzas británicas en el frente de Sollum y Bardia.—Efe.

Roma.—“La quinta jornada de la gran batalla de Marmárica, entre las fuerzas italo-alemanas y británicas, no ha tenido momento de descanso entre el alba y la puesta del sol. Encarnizados combates terrestres y aéreos se han repetido en el amplio cuadrilátero de desierto comprendido entre Tobruk, el Gobi, Sidi Omar y Sollum. Las salidas intentadas por la guarnición enemiga de Tobruk, apoyadas por grandes formaciones blindadas y acorazadas, han sido rechazadas por nuestra infantería y artillería en estrecha colaboración con las unidades alemanas. En este sector, donde el enemigo ha tenido numerosas bajas, han sido destruidos por lo menos 50 tanques británicos y algunos otros vehículos blindados. Al Sur y al Sureste de la plaza fuerte, divisiones alemanas e italianas, apoyadas por fuerzas aéreas del Eje, han combatido contra notables fuerzas mecanizadas enemigas, destruyendo y averiando gravemente muchos tanques y automóviles de diferentes tipos. Han sido ocasionadas pérdidas notables al enemigo al occidente de Sollum, en los combates sostenidos los días 22 y 23 por las fuerzas acorazadas alemanas. Algunas unidades enemigas han sido gravemente averiadas o completamente destruidas, como sucedió con la cuarta brigada acorazada británica, cuyo comandante, general Sperling, ha sido hecho prisionero. En Sollum, donde desde la tarde del 22 la división Savona se encuentra fuertemente atacada por formaciones enemigas, apoyadas intensamente por la artillería, unidades motorizadas y aviación, los ataques y contraataques se han sucedido sin interrupción. Numerosas unidades acorazadas enemigas han sido destruidas o inutilizadas por la acción de nuestras tropas, que resisten con encarnizada tenacidad. Las baterías antiaéreas de la división han derribado en llamas dos aviones enemigos.

Un donativo del Caudillo para los niños acogidos en Auxilio Social

El Ferrol del Caudillo.—S. E. el Jefe del Estado ha remitido al delegado comarcal de Auxilio Social 5.000 pesetas, con destino a la adquisición de prendas de vestir para los niños acogidos en las instituciones de la Obra. Fué portador del donativo un miembro de la Casa Militar de S. E. el Generalísimo.—Cifra.

ceda con la mayor rapidez a revisar los ficheros de afiliados de cada provincia, comprobando rigurosamente cuantos antecedentes existan y procurando aquellos otros que se indican como necesarios. Se constituirá un Tribunal bajo la presidencia del jefe provincial y como vocales los delegados provinciales y como vocales los delegados de Justicia y Derecho e Información e Investigación, cuyo Tribunal se reunirá dos veces al mes, por lo menos, para que la labor que se les encomienda esté terminada en el plazo máximo de seis meses.

La Delegación nacional de Justicia y Derecho propondrá en cada expediente y resolverá la Secretaría general. Contra el fallo de la Delegación nacional cabrá el recurso de súplica ante la Secretaría general, y el que ésta dicte será firme y definitivo. Para la mayor eficacia y unidad de criterio en el aprecio de las funciones de depuración, se crea la Inspección de depuración como órgano propulsor y fiscalizador e integrante de la Delegación nacional de Justicia y Derecho, señalándose las funciones que competen a dicho inspector.

Se justifica la ordenanza dictada en que la depuración, que había adquirido categoría de remedio necesario e inaplazable para que la comunidad política mantuviera su dignidad y confianza de que debe estar asistida, es ahora más urgente y precisa, en que, por consecuencia de una guerra internacional se ve F. E. T. y de las Jons, en trance de rendir su máxima tarea oponiendo su esfuerzo, no sólo a todo cuanto signifique signo exterior contrario a nuestros designios, sino también en todo cuanto de la conflagración exterior derive en obstáculo para la existencia y desarrollo del Movimiento na-

cionales. En el sector central del frente oriental hemos realizado nuevos avances. Después de encarnizados combates, las tropas blindadas han ocupado la ciudad de Solnechnogorski, situada a 50 kilómetros al Noroeste de Moscú. Ataques aéreos se han dirigido contra las instalaciones ferroviarias de la región de Moscú. Varias líneas férreas han sido alcanzadas de lleno por las bombas y cortadas. Han sido nuevamente rechazadas, con graves pérdidas para los bolcheviques, las tentativas de salida efectuadas por el adversario, ante San Petersburgo. Con esta ocasión han sido destruidos ocho carros de asalto enemigos, entre ellos siete del tipo más pesado. La artillería pesada del ejército ha proseguido el bombardeo de los objetivos de importancia militar de San Petersburgo. Durante la última noche, fueron bombardeados por la aviación alemana varios puertos de la costa suroeste de Inglaterra. En las tentativas de ataque efectuadas por las formaciones de caza británicas sobre la costa del canal de la Mancha, han sido derribados siete aviones enemigos. En Africa del Norte, continuó ayer con éxito, el contraataque iniciado por las formaciones terrestres y aéreas germano italianas unidas por una fraternidad de armas de la que han dado abundantes pruebas. Han sido destruidos nuevamente numerosos carros de asalto. Las cifras de prisioneros y de botín aumentan constantemente. La batalla se desarrolla al Sur de Tobruk, y continúan los ataques efectuados por importantes fuerzas británicas en el frente de Sollum y Bardia.—Efe. Roma.—“La quinta jornada de la gran batalla de Marmárica, entre las fuerzas italo-alemanas y británicas, no ha tenido momento de descanso entre el alba y la puesta del sol. Encarnizados combates terrestres y aéreos se han repetido en el amplio cuadrilátero de desierto comprendido entre Tobruk, el Gobi, Sidi Omar y Sollum. Las salidas intentadas por la guarnición enemiga de Tobruk, apoyadas por grandes formaciones blindadas y acorazadas, han sido rechazadas por nuestra infantería y artillería en estrecha colaboración con las unidades alemanas. En este sector, donde el enemigo ha tenido numerosas bajas, han sido destruidos por lo menos 50 tanques británicos y algunos otros vehículos blindados. Al Sur y al Sureste de la plaza fuerte, divisiones alemanas e italianas, apoyadas por fuerzas aéreas del Eje, han combatido contra notables fuerzas mecanizadas enemigas, destruyendo y averiando gravemente muchos tanques y automóviles de diferentes tipos. Han sido ocasionadas pérdidas notables al enemigo al occidente de Sollum, en los combates sostenidos los días 22 y 23 por las fuerzas acorazadas alemanas. Algunas unidades enemigas han sido gravemente averiadas o completamente destruidas, como sucedió con la cuarta brigada acorazada británica, cuyo comandante, general Sperling, ha sido hecho prisionero. En Sollum, donde desde la tarde del 22 la división Savona se encuentra fuertemente atacada por formaciones enemigas, apoyadas intensamente por la artillería, unidades motorizadas y aviación, los ataques y contraataques se han sucedido sin interrupción. Numerosas unidades acorazadas enemigas han sido destruidas o inutilizadas por la acción de nuestras tropas, que resisten con encarnizada tenacidad. Las baterías antiaéreas de la división han derribado en llamas dos aviones enemigos. En numerosos combates aéreos, diez aviones británicos han sido derribados por los cazas alemanos. Nuestros cazas por su parte han derribado otros catorce y han ametrallado eficazmente a varios aparatos más. La columna motorizada británica que opera en el desierto ha atacado una pequeña posición italiana situada, a modo de avanzada, en el oasis de Gialo. La posición ha sido ocupada por el enemigo, después de una defensa encarnizada y de haber ocasionado bajas a las fuerzas británicas. En Africa oriental, sector de Gondar, se han registrado acciones de nuestras patrullas avanzadas y eficaz fuego de la artillería de la plaza. Nuestra caza ha ametrallado los campamentos enemigos del Sur de Azazo. Al Oeste de Marsa Matruk, un gran mercante enemigo escoltado por cuatro cazatorpederos y aviación, ha sido alcanzado por dos torpedos lanzados por los aviones, los cuales además han derribado un avión, regresando posteriormente a sus bases, si bien con graves averías. El barco quedó inmovilizado fuertemente inclinado de banda. Al Oeste de Tobruk, una embarcación de motor y vela armada perteneciente a las fuerzas británicas ha sido capturada con toda su tripulación.—Efe.

Los Estados Unidos envían tropas a la Guayana holandesa

Londres.— El Gobierno de los Países Bajos, refugiado en esta capital, ha publicado una declaración en la que da cuenta de haber solicitado del Gobierno norteamericano el envío de un contingente de tropas a Surinam para la protección de las minas de bauxita.

Nueva York.— La Casa Blanca comunica oficialmente que el Gobierno norteamericano enviará un contingente de tropas a la Guayana holandesa. Justifica esta medida por la necesidad de asegurar la protección de las minas de bauxita que son de gran importancia para la industria del aluminio

Para los españoles que luchan en Rusia

Cómo se hace la distribución de los donativos recibidos para la División Azul

Madrid.—Esta mañana han visitado el parque móvil del Partido, en Ríos Rosas, el ministro secretario del Partido, camarada José Luis Arrese; el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera; la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera; consejero nacional, Sancho Dávila y otras jerarquías.

El objeto de la visita fué ver el funcionamiento de la organización que ha montado la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons, en las naves del citado parque, para hacer la distribución de los donativos que de toda España se han recibido con destino a los camaradas de la División Azul. Los ministros y jerarquías presenciaron los trabajos que realizan las camaradas de la Sección Femenina. Trabajan ininterrumpidamente día y noche en cuatro turnos de seis horas. La delegada nacional de la Sección Femenina y jerarquías, precisamente han elegido los turnos de noche y en ellos trabajan hasta las más modernas afiliadas a la organización.

En este parque, convertido en almacén, se deshacen los grandes paquetes que envían todas las provincias para su clasificación. De cada una de las especies de donativos se forman bolsas. El envío se organiza en cajas individuales que pasan por las largas mesas en torno a las cuales se alinean las camaradas de la Sección Femenina. En cada una de ellas depositan las bolsas con los distintos contenidos.

Cada caja individual contiene: un par de calcetines, un par de guantes, pasamontañas o jersey sin mangas, un misal con una estampa, una foto de José Antonio y otra del Caudillo, un botellín de coñac, una botella de vino, medio kilo de turrón, medio de mazapán, medio de peladillas, medio de almendra cruda, un bote de conservas de frutas, tres botes de conserva de pescados, una pastilla de jabón o un peine y tres cajetillas de tabaco. El paquete se completa con higos, pasas, avellanas, anís, polvorones, tortas de turrón y chocolate.

Aparte se hará otro envío que consistirá en 62 toneladas de viveres, 18.000 chalecos de piel de buey, 18.000 pasamontañas y 10 toneladas de vino que enviará Jerez. El total de la primera expedición se compondrá de 1.200 cajones con quince cajas individuales cada uno. Saldrá esta primera expedición del 26 al 27 de este mes, y se emplearán para su transporte 20 vagones.

Si de los donativos en metálico, después de la compra de viveres y géneros, hay algún sobrante se entregará donativos de 100 pesetas a las familias más necesitadas de los combatientes.

El ministro de Agricultura pronunció unas palabras para el noticiario "Ufa" por las que dirigió un saludo a los camaradas de la División Azul y les dijo que en España, la Sección Femenina de Falange una vez más ha demostrado que las cosas pueden hacerse rápidamente y con disciplina. Estos donativos de toda España que reparte la Sección Femenina —dijo— os compensará en parte de los

frios y sacrificios que estáis pasando en las inhóspitas tierras de Rusia. Con ellos, todos los hombres, todos los camaradas, os enviamos nuestro aliento y nuestro empuje para que redobléis vuestros esfuerzos para vencer a los que un día ensangrentaron a España. ¡Arriba España!!

Los ministros y jerarquías recorrieron las naves y después el secretario general del partido, Arrese, felicitó a la delegada nacional de la Sección Femenina por el trabajo intenso y el celo que cada una ha puesto a contribución para organizar rápidamente el envío de los donativos a los camaradas de la División Azul.—Cifra.

Los desvelos y sacrificios de las madres españolas no son olvidados por los camaradas del Frente de Juventudes.

Los precios de las carnes en canal

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica una Orden de Agricultura, por la que se regulan los precios de carnes en canal.

A partir del primero de Noviembre de 1941, hasta final de Febrero de 1942, los precios por kilos en canal de vacuno mayor y cerda, serán, respectivamente, en Burgos, 6,55 y 6,90 pesetas.

A partir de primero de Marzo de 1942 hasta el 31 de Octubre del mismo año, los precios del kilo canal en provincias se reducirán en los siguientes porcentajes: ganado vacuno mayor: durante el mes de Marzo, 7,15 por ciento; Abril, 14,29, y desde primero de Mayo hasta el 31 de Octubre, 21,42 por ciento. Ganado de cerda: desde primero de Marzo hasta 31 de Octubre, de 1942, 20,29 por ciento. Ganado vacuno menor, el precio del kilo en canal de este ganado será de un 10 por ciento superior a los señalados para el vacuno mayor en cada periodo. Ganado lanar y cabrío mayor y menor: el precio del kilo canal se establecerá en 0,50 pesetas menos que el que resulte en total para los vacunos respectivos, teniéndose en cuenta el valor de la piel y los despojos.—Cifra.

Una bomba hace explosión en un consulado norteamericano

Tokio.—Una explosión se ha producido en el consulado norteamericano de Saigón, según anuncia el "Tokio Nichi Nichi".

Se desconoce las causas del accidente y la importancia de los daños. Se estima, no obstante que se trata de la explosión de una bomba. La policía ha acordonado las calles inmediatas al consulado norteamericano.—Efe.

Curioso descubrimiento arqueológico

Restos de una necrópolis medieval, en las laderas del Cerro de San Miguel

Un pequeño desprendimiento de tierras dejó al descubierto dos naves que contenían restos humanos

En la mañana del jueves llegó a nosotros la noticia del hallazgo, en las inmediaciones de la "Cueva del Moro", del Cerro de San Miguel, de restos humanos que hace siglos, sin duda, habían sido inhumados en dicho punto.

Uno de nuestros redactores se personó en el mencionado lugar, y comprobó lo que el rumor primero aseguraba, pudiendo observar que, a consecuencia de un pequeño desprendimiento de tierras, había quedado al descubierto una cueva, de no pequeño tamaño en su entrada y de dos naves, dentro de las cuales se podían observar varios esqueletos, ya casi calcinados.

Conocedores de que el Juzgado de instrucción había comenzado a actuar, para llegar al esclarecimiento de todo lo relacionado con tal hallazgo, estimamos conveniente esperar al momento oportuno para dar a nuestros lectores una versión concreta y exacta del mismo, cosa que hoy podemos hacer, después de haber obtenido una versión suficientemente comprobada de los diversos extremos que el hecho abarca y de obtener, con ella, la interesante conclusión de que se trata de un curioso descubrimiento arqueológico.

COMO SE DESCUBRIO LA CUEVA

En la mañana de dicho día, jueves, un hijo del guarda del Depósito de Aguas, llamado Alfonso Peña, se hallaba verificando el abono de una tierra, con el fiemo procedente del ganado.

La mencionada operación la realizaba en un carro de bueyes, y cuando ejecutaba una de las pasadas, observó que una de las ruedas del vehículo, al no encontrar tierra firme, comenzaba a hundirse.

Acudió rápidamente a ver que sucedía y comprobó que, al producirse el hundimiento de la rueda, había ocurrido un pequeño deslizamiento de tierras, que dejó al descubierto una cueva, por su bóveda.

Sorprendido por el hallazgo, tras desatascar el vehículo, descubrió que a escasos centímetros de profundidad, no superior a veinte de la capa normal de tierra, se observaban unos restos humanos.

Al ver, asimismo, que se trataba de la bóveda de una cueva bastante amplia, practicó una mayor abertura, por la que en unión de un amigo, se deslizó, comprobando que se tra-

taba, al parecer de un lugar dedicado a inhumación de cadáveres en la antigüedad.

Inmediatamente dieron cuenta de lo que ocurría a Apolinar Peña, padre del muchacho en cuestión, que, a su vez, lo participó a las autoridades.

RESTOS DE UNA NECROPOLIS MEDIEVAL

El juez de primera instancia don Jacinto García Monje, realizó el sábado una visita al lugar mencionado, y allí se verificó una detenida inspección, comprobándose que se trata de restos de una necrópolis medieval, época en la cual, sin duda, aquellos lugares fueron dedicados a la inhumación de cadáveres.

El lugar del hallazgo forma una pequeña explanada, y casi a flor de tierra, como antes decimos, se ofrece la bóveda de una cueva, ovalada, conseguida artificialmente labrando con instrumento cortante, y de unos cuatro metros de longitud por dos de anchura y uno y medio de altura.

La entrada a dicha cueva, está situada a la izquierda de la abertura producida por el desprendimiento y aparecía obstruida por gruesas piedras y tierra.

Al fondo, se hallaban los tres esqueletos que pudieron verse en un principio, dos de ellos al parecer de niños y el otro, en el centro, de persona mayor, de gran corpulencia, a juzgar por el tamaño de sus miembros y especialmente de las extremidades inferiores.

Junto a aquéllos, había restos de otras tres personas, de ellas una criatura.

Finalmente, tras esta primera nave, aparece, en su parte inferior, al lado derecho, otra de idénticas características, quizá de una mayor altura. Y en ella, otros varios esqueletos, doce exactamente, en análogo estado de conservación y con restos de maderas, al parecer procedentes de féretros, ya destruidos a consecuencia del tiempo transcurrido.

LOS ARQUEOLOGOS ESTUDIARON LOS ANTECEDENTES DE ESTE CURIOSO HALLAZGO

Tras el conocimiento de los anteriores detalles, y comprobada la antigüedad de tales cuevas, que revelan la existencia de una necrópolis utilizada hace varios siglos, desde luego, más de cinco, los arqueólogos don Teófilo López Mata y don José Luis Monteverde, en unión de varios médicos, realizan actualmente investigaciones relacionadas con el esclarecimiento de la importancia arqueológica del descubrimiento, que puede ser el punto de origen para estudios de alto valor.

Por lo demás, hoy nos limitamos a recoger el aspecto informativo de este hecho singular.

ASUNTO DEL DIA

Vendo pisos en 30.000, en 12.000; y nuevos, soleados con llave en mano en 28.000 pesetas.

Unos doce mil metros de terreno, lindando con la carretera de Logroño y la de Francia, sitio de gran porvenir en 155.000 pesetas.

Corredor de Fincas Saenz de Santa María. Aveilanos, 1, duplicado 1.º.

DONATIVOS recibidos en este Gobierno civil para el aguinaldo de los combatientes de la DIVISION AZUL

Suma anterior, 42.853,20.
Adolfo Moreno, 10; Pelayo Moreno, 5; Eleuterio Molinero, 10; Amancio Blanco, 25; Miguel Sánchez, 25; El Porvenir de Burgos, 25; Aurelio Gómez González, 25; Marcos Rico Santamaría, 200; Victorino Arnaiz, 25; Riu y Sainz, 100; Antolin Colina, 5; Eugenio Martínez, 25; Colegio Oficial de Farmacéuticos, 100.
Total, 43.658,20.

Guía Profesional

F. URRACA
OCULISTA
Cain-Calvo, 18 Teléfono 1377

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 5
Vitoria, 9, 2º. Burgos
Teléfono, 2219.

Arturo Gil
Aparato respiratorio y corazon
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes isla)
Teléfono 2310

Antonía Castillo
MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 5
Aparicio y Ruiz, 18, 1º, centro
Teléfono, 1761. Burgos

TOMAS RODRIGUEZ
Médico
Reanuda su consulta en General Santocildes, 10, 2º, de 9 a 1. — Teléfono, 2186.

Antonio Alberdi
Medicina interna
ESPECIALISTA EN NIÑOS
RAYOS X
Santander, 22, 2º. Teléfono 1414.

Luis de la Cuesta
Director Sanatorio Antituberculoso de IZQUIERDA
PULMON y CORAZON-RAYOS X
Consulta de once a dos y de tres a seis
Generalísimo Franco, núm. 1, 3º. Teléfono 1784

G. BAÑUELOS
OCULISTA
de los servicios provinciales de Sanidad
Plaza José Antonio, 67. Teléfono 1306

Vicente Beeto
Partos y
Enfermedades de la mujer
Consulta de diez a una y de cuatro a seis
Plaza de Prim, 24, 2º, izquierda.
Teléfono 1428

H. BALMORI DIAZ-AGERO
Oculista
consulta diaria de 4 a 6
Vitoria, 19, 1º izquierda

J. Sánchez Diaz
Oreja, nariz y oidos
General Santocildes, 10, 1º
Consulta: de doce a dos y de tres a cinco
Teléfono 1247

SANATORIO
DE
N.ª Sra. de la Blanca
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director Facultativo:
D. Vicente Mateos López
Pisones, 33 - Teléfono 2328

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
Las misas que se celebrarán a las ocho y media y nueve, el día 26 de los corrientes, en el altar mayor de la iglesia de San Lorenzo, y las de nueve y diez en el altar de San José de la parroquia de San Cosme y San Damián, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de
DON SANTIAGO SANTIORIAN
Industrial que fué de esta plaza (Cantina de la Estación) y que falleció el día 26 de Noviembre de 1939
(O. E. P. D.)
Su esposa doña Josefa Camino, hijos y demás familia Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que les anticipan las gracias.

†
XI ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Pedro Ramirez Olalla
Médico forense que fué de esta ciudad falleció el 25 de Noviembre de 1930
(O. E. P. D.)
Las misas que se celebren hoy día 25 en la iglesia parroquial de San Lesmes (altar mayor) las de diez y media y once serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Su esposa e hijos agradecerán a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas por lo que les anticipan las gracias.

†
Las misas que se celebren mañana día 26 a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media en la iglesia del Carmen y la de once en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de
EL SEÑOR
Don Pedro Marijuan Santillán
Que falleció el día 25 de Noviembre de 1937
(O. E. P. D.)
LA FAMILIA
Agradecerá a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas por lo que les anticipan las gracias.

Se anuncia una nueva fase en las conversaciones nipo-yanquis

?Armisticio económico entre el Japón y los Estados Unidos?

LOS ESTADOS UNIDOS NO PUEDEN SOSTENER UNA GUERRA EN DOS FRENTERAS

Nueva York. — El enviado especial japonés, Kurusu, y el embajador, Nomura, han enviado un informe cablegráfico a Tokio después de su última entrevista con el secretario de Estado Hull, según anuncia el "New York Herald Tribune".

El "New York Times" declara que las negociaciones "han llegado a un punto crítico" y añade que las dos partes parecen dispuestas a concertar "un armisticio económico", a la vez que han indicado las condiciones que podrían servir de base a un acuerdo. Declara también que existen posibilidades para llegar a un compromiso, ya que

los Estados Unidos "no pueden sostener, en caso extremo, una guerra en dos frentes".

Tokio. — En los Centros informados se comunica que las negociaciones nipo-norteamericanas "entrarán próximamente en una nueva fase".—Efe.

CORDELL HULL CONVOCA A UNA CONFERENCIA

Washington. — Cordell Hull ha convocado a una reunión a los representantes de Gran Bretaña, China, Países Bajos y Australia. No ha sido revelado si esta reunión será seguida de otra conferencia de Cordell Hull con Nomura y Kurusu, para continuar la discusión acerca de la situación en Extremo Oriente.—Efe.

A disposición de las autoridades militares

Gerona. — La Fiscalía de Tasas ha remitido a las autoridades militares para que juzguen con arreglo a la última ley, las actuaciones practicadas contra Ricardo Arbeice Esteban, el cual vendió hace unos días cinco metros de tela corriente al precio de 45 pesetas metro.—Cifra.

La escuela hogar para huérfanos de periodistas

Madrid. — El miércoles será inaugurada oficialmente la Institución de San Isidoro (Escuela-Hogar para huérfanos de periodistas), en su local situado en la colonia del Metropolitano.

El obispo de Madrid-Alcalá dirá la misa inaugural y procederá después a la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en la Escuela.—Cifra.

Duros combates en África

«Los comunicados ingleses no son ya tan optimistas»

LA LUCHA SE MANTIENE CON GRAN ENERGIA POR AMBAS PARTES

El Cairo. — Comunicado del cuartel general británico. "La importante batalla entre las fuerzas británicas y alemanas ha proseguido en la región circundante de Sidi Rezegh. Esta lucha, en la que por ambas partes se combate con grandísimas energías, se mantiene desde hace 48 horas. Entre tanto, las fuerzas neozelandesas que habían ocupado Sidi Azeiz y Capusso han continuado su avance hacia el Oeste, a lo largo de la carretera Trigh-Capusso, y han conquistado Gambut, importante centro de abastecimientos enemigos, a medio camino entre Tobruk y Bardia. En la región de Halfaya-Sidi Omar, las tropas indias desarrollan sus operaciones a retaguardia de las posiciones defensivas del enemigo, que se encuentran aisladas del Oeste.

Las fuerzas británicas de Tobruk consolidan el terreno conquistado. Entre otro material de guerra capturado, figuran varias piezas de artillería de campaña.

En relación con la batalla de carros, nuestras fuerzas aéreas continuaron, eficazmente, sus ataques con bombas y fuego de ametralladoras contra las fuerzas armadas adversarias y concentraciones de transportes motorizados, en la región de la batalla".—Efe.

VA DESAPARECIENDO EL OPTIMISMO INGLÉS

Roma. — En los círculos oficiosos de Roma se pone de relieve el hecho de que los comunicados británicos no son ya tan optimistas como en los primeros días de la ofensiva. En efecto —se añade—

el enemigo habla del "desarrollo favorable" de la lucha, pero declara que se han producido "los duros combates con los que era forzoso contar pasados los primeros momentos de sorpresa".

También se hace observar en Roma que frente a la "exuberancia verbal" de los británicos contrasta la sobriedad de los comunicados italianos y alemanes, sobriedad que reafirma la voluntad combativa que anima a las tropas de las potencias del Eje.—Efe.

NOTICIA DESMENTIDA

Roma. — La Agencia Stefani desmiente la noticia de la ocupación de Bardia por las fuerzas británicas y el hundimiento de un crucero y un torpedero italianos en el Mediterráneo.—Efe.

Crece en intensidad la batalla en el sector de Tula

La iniciativa se encuentra en manos alemanas

Londres. — La batalla en el sector de Tula crece en intensidad y los alemanes maniobran para desbordar por el Oeste la ciudad, según declara el diario "Pravda".—Efe.

El aprovechamiento y utilización de la turba

El Gobierno acaba de declarar de interés nacional los yacimientos de turba que existen en España. Hay en nuestro suelo millares de hectáreas cubiertas de turba que actualmente no se explotan o se explotan de modo deficiente. Se pierde así una fuente de riqueza muy interesante en los actuales momentos, pues la turba posee materias nitrogenadas de acción lenta en su estado natural, pero que pueden ser utilizables previo sometimiento de la turba a la acción de diversos procedimientos.

No hay por qué encarecer el interés que la producción de materias nitrogenadas tiene hoy en España. Basta recordar que la agricultura de nuestro país se resiente hoy sensiblemente de la falta de abonos nitrogenados, para comprender cómo la utilización del nitrógeno de la turba puede contribuir al mejoramiento del problema. A esto obedece la creación por el Gobierno de una comisión técnica encargada de redactar los problemas de aprovechamiento y utilización de las turbas.

Cabe pensar en una posible utilización de éstas de modo directo por su enterramiento, es decir, por su desaparición bajo una gruesa capa de tierra que formaría el suelo; tendría éste una gran riqueza en nitrógeno y sería de gran rendimiento. Podría también destinarse la tierra rica en turba al cultivo del arroz, si el agua y el clima lo permitiesen. Y sólo en caso de no ser esto posible podría utilizarse indirectamente la turba para usos industriales, previa su extracción que dejaría siempre un suelo cultivable.

De todos modos hay que subrayar que substancia, conceptualmente como un pobre combustible, es materia de abundantes utilidades que en modo alguno deben desaprovecharse. Mucho menos cuando como en este caso pueden beneficiar a nuestra agricultura suministrándole el tan deseado nitrógeno que aumente su rendimiento. Un primer e imprescindible paso hacia su aprovechamiento es la creación de esta comisión de la Turba, de cuya labor cabe esperar grandes beneficios.

Fraternidad hispano-germana

Seiscientos productores españoles salen contratados para trabajar en Alemania

Madrid. — Esta mañana, a las diez, llegó procedente de Huelva el primer contingente de obreros contratados para trabajar en Alemania.

Fueron recibidos en la estación por el secretario técnico de la Comisión interministerial señor Catalá, representante de la comisión alemana, doctor Eberspracher; representantes del Ministerio de Trabajo y de la Delegación nacional de Sindicatos, camaradas Ezquer, Cabrera y La Fuente y funcionarios de la comisión.

En perfecto orden descendieron al andén 400 productores. Con ellos viajaba un equipo sanitario, que no tuvo, afortunadamente, que intervenir. A los camaradas les fueron entregados los documentos necesarios para su estancia en Alemania, con talonarios de cheques para el envío de ahorros a sus familiares. A las cinco y cuarto reemprenderán el viaje hasta la frontera en compañía de otros doscientos productores madrileños que forman el primer envío de la capital.—Cifra.

Madrid. — Los 400 obreros contratados para trabajar en Alemania que han llegado esta mañana procedentes de Huelva, almorzaron en la estación del Norte. A las dos y media llegaron a la estación, los 200 obreros de Madrid, que en unión de los primeros saldrán esta tarde hacia la frontera, camino del Reich todos ellos, entre los que hay una gran cantidad de camisas viejas y excombatientes, llevan un brazalete con la bandera española y una tarjeta de identidad en la solapa, escrita en castellano y alemán, donde consta además del nombre y otros datos, la empresa a la que van destinados.

A última hora de la tarde de mañana, cruzarán la frontera en dirección a Alemania. El contrato que lleva cada obrero les garantiza un salario muy ventajoso con arreglo a sus respectivas categorías, y asimismo disfrutarán de todos los seguros sociales existentes en Alemania. Estos productores podrán enviar a sus familiares españoles el importe de sus ahorros cuya cuantía será suficiente para que las familias residentes en España puedan atender a sus necesidades. Tam-

bién disfrutarán de las ventajas de la organización del Frente alemán de Trabajo y los días de asueto, podrán dedicarse a ejercitar el deporte que prefieran y hacer visitas a Museos, monumentos, exposiciones, etcétera, y además, y como ya se ha indicado, tendrán una vacación anual para venir a España.

En Hendaya, los productores españoles recibirán, en un almacén servido por personal español, un equipo completo que consta de ropa interior de lana, botas fuertes, monos, camisas, jerseys, boina, jabón, toalla, bufanda, pañuelos, etc. etc.

LA SALIDA. Madrid. — A las cinco y cuarto de la tarde ha partido el tren especial que conduce a la frontera, camino de Alemania, a los seiscientos obreros de Huelva y Madrid que van a trabajar al Reich.

Asistieron al acto de despedida el ministro y subsecretario del Trabajo, gobernador y jefe provincial del Movimiento, delegado provincial de Sindicatos, alcalde de Madrid, jefe de la Obra "18 de Julio" y otras autoridades.

En representación de Alemania acudió una comisión presidida por el consejero de la Embajada, von der Heyden-Rynsch.

A las cuatro y media estaban ya los productores españoles acomodados en los siete vagones de que consta el tren. A cada uno de aquéllos se les entregó una merienda cena muy abundante.

En la estación se había montado un servicio de altavoces por los que se transmitían las consignas.

El numeroso público que se congregó en la estación, entre el que se hallaban familiares de los viajeros, despidió a éstos con gran entusiasmo que se tradujo en constantes aclamaciones a España y al Caudillo.

El ministro de Trabajo, camarada Girón, dió los gritos de rigor después de entonarse el "Cara al Sol" y sendos vivas a Franco y a Hitler.

Finalmente se interpretó el Himno Nacional y al ponerse en marcha el tren, arrojaron los vivos y aclamaciones a España, al Caudillo y a los obreros que marchan a Alemania.

PASO POR AVILA

Avila. — A las 9,45 llegó el tren que conduce a los productores españoles que marchan a Alemania. En la estación fueron recibidos por las autoridades, corporaciones y representaciones diversas.

Al entrar el tren en la estación, la banda municipal interpretó el Himno Nacional y los del Movimiento, y el secretario provincial del Movimiento dió los gritos de ritual. Después las representaciones abulenses saludaron al jefe de la expedición, camarada Juan Bautista Cabrera, al secretario del ministerio de Trabajo, camarada Joaquín Castrillo, y a la representación de la delegación alemana del Ministerio de Trabajo del Reich, Fritz Schawarz. Los productores expresaron su entusiasmo y dieron vivas a España, a Franco y a Alemania. Al arrancar el tren, la banda municipal interpretó el Himno Nacional y a continuación dió el triple grito de ¡Franco, Franco, Franco! el secretario provincial del Movimiento y fué contestado entusiastamente.

PASO POR VALLADOLID

Valladolid. — El tren que condujo a los productores españoles que van a Alemania pasó a las 11,30 de la noche. Fueron recibidos por las autoridades, jerarquías del Movimiento y numeroso público.

LA GUERRA al DÍA

En Africa del Norte las operaciones continúan a un ritmo cada vez mas intenso

Madrid. — El redactor militar de la Agencia "Efe" escribe:

"Las operaciones continúan a un ritmo cada vez más intenso. En Africa del Norte las fuerzas británicas operan en dos frentes. Uno avanzado que ha alcanzado ya Sidi Azeiz, Capuzzo, y Gambut, pero que no ha logrado establecer contacto terrestre con la guarnición de Tobruk, cuyas salidas no parecen haber sido coronadas por el éxito. Y otro frente más a retaguardia alrededor de Sollum en donde resisten fuerzas motorizadas alemanas. Si estas fuerzas están situadas o no, si pretenden mantenerse en la plaza (lo que no parece muy probable por la vecindad de la flota británica) o si por el contrario se repliegan hacia el Oeste, rompiendo los obstáculos que encuentran a su paso, son extremos que se van a aclarar en el

curso de los próximos días. En conjunto puede decirse que la ofensiva inglesa no ha sido parada, pero que su desarrollo no corresponde a las predicciones de la propaganda yanqui.

También en Rusia la batalla alcanza a varios frentes con una gran intensidad. Los soviets contraatacan al Norte de Rostov, plaza que parece sólidamente segura en las manos del Eje. Al Nordeste de Novgorod el ataque soviético acusa una mayor decisión cerca de Molya-Vishera, es decir, en la línea ferrea Moscú-San Petersburgo. En cambio en torno a Moscú son las fuerzas del Eje las que llevan la iniciativa y han introducido una cuña en la región de Solnechnogorski con lo cual todo el dispositivo soviético de defensa en Klin se tambalea y apunta una grave amenaza para la plaza en dirección a Zatorsk".—Efe.